

CONFIRMATION

Avec le Baptême et l'Eucharistie, le sacrement de la Confirmation constitue l'ensemble des sacrements de l'initiation chrétienne. Ils conduisent à leur pleine stature les fidèles appelés à exercer leur mission dans l'Eglise et dans le monde : annoncer Jésus Christ, célébrer la gloire de Dieu et servir l'homme et le monde.

Le 6 mai 2017, les communautés du doyenné de Pévèle-Scarpe (St Amand d'Elnon, St Eloi en Pévèle, Ste Odile du Hainaut, Notre Dame de la Paix et Ste Marie en Pévèle) ont accueilli Mg Garnier en l'église d'Orchies pour la messe au cours de laquelle 38 jeunes et 9 adultes ont reçu le sacrement de la Confirmation.

Venus d'horizons différents, ils ont cheminé vers ce sacrement, emmenés par les abbés D. Potier, S. Hermant et B. Sellier, prêtres du doyenné, aidés dans leur tâche par 1 accompagnateur et 6 accompagnatrices.

Lors de leur parcours, ils ont redécouvert la Parole de Dieu à travers la Bible, revisité les sacrements et appris à mieux connaître l'action du St Esprit à travers les dons qu'Il nous prodigue.

La participation aux temps forts proposés par le Diocèse leur ont permis de rencontrer d'autres jeunes chrétiens

comme eux et se rendre ainsi compte qu'ils ne sont pas chrétiens tout seul.

En préalable à la cérémonie de Confirmation, l'abbé Pierre Germain Boutteau a salué la présence de Mgr François Garnier, Archevêque de Cambrai et du Père Emmanuel Canart, Vicaire général. L'abbé Benjamin Sellier présenta les confirmands avec quelques mots sur leurs parcours.



Après la proclamation de l'Evangile, Mgr Garnier a commenté les lettres reçues des confirmands dans lesquelles on retrouve divers engagements (scouts, servants d'autel) mais aussi des difficultés d'exprimer sa foi... Pour beaucoup, leur foi a été confortée lors de séjours à Lourdes, Lisieux, Taizé. Mgr Garnier a encouragé les confirmands à continuer à se rencontrer.

Après l'Imposition des mains par les



prêtres présents, c'est avec une huile parfumée, le Saint Chrême, que Mgr François Garnier et le Père Emmanuel Canart ont marqué le front de chaque confirmand. Comme cette huile répand une bonne odeur, chacun était appelé, par l'élan et la joie de sa vie, à répandre la bonne odeur du Christ, à être un témoin authentique du Ressuscité.



A l'issue de l'Eucharistie, Mgr Garnier a béni les confirmés, parrains et marraines, parents et amis. La cérémonie s'est clôturée par la photo souvenir.



Juillet 2017

SAMEDI	DIMANCHE
1er juillet	2 juillet – 13ème Dimanche du Temps Ordinaire
18h Thun	9h30 Ste Thérèse 10h Maulde 11h Sars 17h Sr Hosp/Carmel
8 juillet	9 juillet – 14ème Dimanche du Temps Ordinaire
18h Notre Dame des Malades	9h30 Rosult 10h30 château ouverture de la neuvaine à Ste Odile 11h Saméon 17h Sr Hosp/Carmel
15 juillet	16 juillet – 15ème Dimanche du Temps Ordinaire
18h Rumegies	9h30 Ste Thérèse 11h Château clôture de la neuvaine à Ste Odile 17h Sr Hosp/Carmel
22 juillet	23 juillet – 16ème Dimanche du Temps Ordinaire
18h St Jean-Baptiste	9h30 Hasnon 10h Mortagne 11h Lecelles 17h Sr Hosp/Carmel
29 juillet	30 juillet – 17ème Dimanche du Temps Ordinaire
18h St Jean-Baptiste	9h30 Rosult 10h Rouillon 11h Nivelles 17h Sr Hosp/Carmel

Didier : Didier POTIER / Fr R : Frère Romain
Pierre-Germain : Pierre-Germain BOUTTEAU

Serge : Serge HERMANT / Stéphane : Stéphane JAUER
Jean-Marc : Jean-Marc BOCQUET / André : André MERVILLE

Messes dominicales

Août 2017

SAMEDI	DIMANCHE
5 août	6 août – Transfiguration du Seigneur
18h Thun	9h30 Ste Thérèse 10h Château 11h Brillon 17h Sr Hosp/Carmel
12 août	13 août – 19ème Dimanche du Temps Ordinaire
18h Notre Dame des Malades	9h30 Rosult 10h Mortagne 11h Saméon 17h Sr Hosp/Carmel
14 août	Mardi 15 août – Assomption de la Vierge Marie
20h Rumegies	9h30 Sr Hosp/Carmel 9h30 Hasnon avec procession 10h Mortagne avec procession 11h Ste Thérèse
19 août	20 août – 20ème Dimanche du Temps Ordinaire
18h Rumegies	9h30 Sr Hosp/Carmel 10h Maulde 11h Nivelles
26 août	27 août – 21ème Dimanche du Temps Ordinaire
18h St Jean-Baptiste	9h30 Hasnon 10h Rouillon 11h Lecelles 17h Sr Hosp/Carmel

Didier : Didier POTIER / Fr R : Frère Romain
Pierre-Germain : Pierre-Germain BOUTTEAU

Serge : Serge HERMANT / Stéphane : Stéphane JAUER
Jean-Marc : Jean-Marc BOCQUET

Paroisses
Saint-Amand d'Elnon,
Saint-Eloi en Pévèle
Sainte-Odile du Hainaut

Flash
INFOS

Été 2017

SAINTE ODILE

En l'an 670, le duc d'Alsace, Aldaric descendant du roi Dagobert occupe la plaine d'Alsace aux alentours d'Obernai.

Il se marie avec Bereswinde et rêve d'être le père d'un garçon mais c'est une fille qui naît, aveugle de surcroît.

Se sentant déshonoré, le duc ordonne que l'enfant soit mise à mort.

Son épouse la place chez Bertille, une servante de confiance, qui doit rapidement quitter la région.

L'enfant est recueillie dans un monastère de Palma (près de Besançon) et grandit en intelligence.

A 12 ans, elle est baptisée par immersion et recouvre la vue quand l'évêque lui touche les paupières avec le Saint Chrême.

Odile reste au monastère et se consacre à la prière et aux soins des pauvres.

Avec l'aide de son frère Hugon, elle retrouve sa famille qui la fait connaître à la cour lors des fêtes.

Mais Odile désire mener une vie religieuse et refuse le jeune prince de Germanie que son père désire lui faire épouser.



Aujourd'hui
la source coule
toujours.

Odile s'enfuit de nouveau et franchit la plaine bien au-delà du Rhin pour échapper au duc.

Honteux de sa colère, Alderic rédige une lettre à sa fille dans laquelle il accepte le choix de sa fille : devenir religieuse.

Il fait don à Odile de son château pour qu'elle y installe son couvent qui deviendra bientôt un centre d'accueil pour les pauvres et les malades.

Odile s'éteint le 13 décembre aux environs de 720, entourée de ses religieuses.

Le Mont Ste Odile deviendra alors un grand centre de pèlerinage.

La source située en contrebas de l'abbaye du Mont Sainte-Odile est un lieu de pèlerinage important. C'est sainte Odile elle-même qui l'aurait fait jaillir grâce à son bâton, afin d'aider un aveugle en détresse.

L'eau miraculeuse de la nouvelle source aurait eu comme effet de guérir l'aveugle de sa cécité, ce qui contribua fortement à l'importance de la sainte. L'eau est toujours réputée comme pouvant guérir les problèmes oculaires.

Aujourd'hui la source coule toujours. Nombreux sont les pèlerins à venir boire directement l'eau de la source, en récupérer dans des flacons, ou simplement se recueillir devant le lieu du miracle.

La paroisse Ste Odile du Hainaut organise tous les deux ans un pèlerinage de 3 jours au Mont Ste Odile ; c'est donc en 2018 qu'aura lieu le prochain pèlerinage



Chaque année a lieu une neuvaine de prières à Ste Odile à l'église de Château L'abbaye.

Cette année la messe d'ouverture aura lieu le dimanche 9 juillet 2017 à 10h30 avec bénédiction de la source.

Du 10 au 15 juillet, une messe est célébrée chaque soir à 18h.

La messe de clôture aura lieu le dimanche 16 juillet 2017 à 10h30.

Info

Dimanche 25 juin
à 10h Eglise
de Mortagne

Messe d'action
de grâce pour
les 90 ans et 65 ans
de sacerdoce
de l'abbé
Stéphane Jauer.

Ce 6 mai au théâtre des sources a eu lieu un concert de l'union chorale avec Alain Delorme. Après une brillante carrière avec le groupe « CRAZY HORSE », Alain DELORME décide de poursuivre son chemin artistique en solo, interprétant ses nombreux tubes « populaires » (« J'ai tant besoin de toi », « Et surtout ne m'oublie pas », « Ne laisse pas ma vie sans toi »...).

Depuis plusieurs années, après la sortie de son album « LE MEILLEUR DES CHORALES », Alain propose un récital de style « classique », avec un répertoire de chants classiques et religieux, variétés françaises, et gospels, accompagné par son pianiste Jean-François DUREZ.

Pour ce concert exceptionnel, Alain était également accompagné par l'UNION CHORALE de Saint-Amand-les-Eaux, pour quelques titres arrangés spécialement pour cette occasion



Des vitraux à l'église Sainte Thérèse

Ces derniers mois, des poseurs de vitraux sont venus en l'église pour poser des vitraux du début du 20^e siècle provenant d'une église franciscaine qui fut détruite. Mgr Höhner, bien connu des Amandinois a de suite pensé à en faire don à Sainte-Thérèse. Et après avoir trouvé le financement pour retailer les vitraux, il les a fait poser par l'entreprise de Klein Derix en Allemagne. Le mercredi 12 avril dernier les derniers vitraux ont été posés, particulièrement celui de sainte Cécile, au-dessus du narthex, derrière la statue d'entrée de sainte Thérèse.

Le vendredi 28 avril, Mgr Garnier (photo) est passé les admirer et remercier, au nom du diocèse, les donateurs pour ce cadeau. Si l'Église offre ces images des saints à la vénération publique, si elle nous fait contempler les traits de ceux qui ont fidèlement suivi le Christ, c'est pour nous faire aspirer au bonheur qui est le leur et apprendre d'eux le chemin qui y conduit. Les saints sont les amis du Christ et partagent sa gloire. Les saints sont aussi

nos frères et nos bienfaiteurs : ils nous aiment, ils nous assistent, ils intercedent pour nous. Nous vivons avec eux dans la communion des saints.

Le samedi 29 avril, ce fut la messe de bénédiction de ces vitraux, présidée par le Père Xavier Bris. Il rappela aux chrétiens présents de devenir comme les vitraux qui rayonnent de la lumière, et non de rester ternes comme quand le soleil se cache. C'est le Père Jean-Marc Bocquet, initiateur, il y a 15 ans, de l'association « Amandicum » et donc des liens créés à l'époque avec le père Höhner, qui prêcha cet office, nous invitant à nous rappeler la vie et l'œuvre de ces saints présents sur les vitraux, et donc à engager notre vie dans leurs pas : «Dieu a besoin de nous pour faire venir son règne et la réconciliation, le respect, l'amitié et la paix. Ce soir, notre communauté a ce goût...»

Suite à l'office, quelques discours du Père Xavier Bris, de M. Alain Bocquet député maire de Saint-Amand-les-Eaux, et de Mgr Höhner, heureuse-

ment traduit en français par René Patek. Voici la finale de son allocution : «Nous voici en 2017. Il y a un siècle, les Anglais ont battu les Allemands au cours d'une bataille de chars près de Cambrai ; mais ils n'ont pas tiré profit de cet avantage ce qui a prolongé d'une année la boucherie en Europe ; les années qui ont suivi ont été lourdes de conséquences pour nos peuples ; elles ont favorisé l'éclosion de dictatures en Allemagne, en Italie et en Russie qui ont été à l'origine de la seconde guerre mondiale. Après ces terribles épreuves les peuples ont réalisé que les amitiés permettent à la vie de fleurir et que les hostilités détruisent tout.

Puisse ces nouveaux vitraux à Sainte-Thérèse être les témoins silencieux et lumineux entre les Français et les Allemands (Wilhelm Höhner Avril 2017)»

Merci père Höhner ! Puisse les fidèles, qui prieront et profiteront de la mémoire des Saints, dans les années futures continuer à prier pour les généreux donateurs.

Abbé Didier Potier

Un très beau cadeau de nos amis allemands



MESSE DES FAMILLES

Dimanche 26 mars 2017 - Messe des Familles et 3e étape liturgique des enfants qui se préparent à la Première Eucharistie.

• C'est en plusieurs étapes liturgiques avec ateliers et des rencontres en équipe de kt que cheminent les enfants vers l'Eucharistie

Ils poursuivent ainsi leur chemin commencé au baptême...



BAPTEME PREMIERE COMMUNION



Ci-contre, Juliette et Anaëlle baptisées le dimanche de Pâques.



Dans le dernier numéro de Flash Infos, nous avons présenté les 3 étapes qui conduisent les enfants en âge scolaire vers le **BAPTEME**... une rencontre supplémentaire leur est proposée où là avec leurs parents, parrain et marraine, ils ont découvert les signes du Baptême : l'Eau - le Saint Chrême - le vêtement blanc - la Lumière.

Cette année 2017 plus de 20 enfants des 3 paroisses de l'amandinois, 12 primaires... 8 collégiens ont suivi la préparation au Baptême...



Le dimanche 30 avril, 6^e dimanche de Pâques, nous étions rassemblés dans l'église St Denis de Lecelles pour célébrer la 1^{re} Communion de 27 jeunes de l'Institution Notre Dame des Anges (22 collégiens et 5 primaires), qui ont choisi d'avancer sur les pas du Seigneur, accompagnés de leur famille et de l'ensemble de la communauté chrétienne. **12 d'entre eux sont devenus "enfants de Dieu et frères et soeurs de Jésus" par le Baptême !**

PROFESSION DE FOI

84 jeunes de l'amandinois (50 de St Eloi en Pévèle - 17 de Ste Odile du Hainaut et 17 de St Amand d'Elnon) ont fait leur Profession de Foi dans leur paroisse respective les samedi 22 et dimanche 23 avril). Cette Profession de Foi, au cours de leur 4^e année de catéchèse a fait suite à un temps fort (retraite) vécu à la Maison du Diocèse à Raisme le vendredi 21 avril...

Une journée basée sur la fraternité qu'ils sont appelés à vivre au quotidien puis

à l'appui de l'Evangile du Bon Samaritain où Jésus se fait notre frère ...

L'après-midi s'est passée à la rencontre d'hommes et de femmes d'hier et d'aujourd'hui qui ont vécu ou qui vivent la fraternité... Marine et Mélanie nous ont partagé leur projet "Solidarité Togo 2017/2018 : L'une infirmière et l'autre enseignante, elles décolleront toutes les 2 en septembre pour le Togo. Belle exemple de fraternité !!!

Puis, par un jeu coopératif

chacun / chacune a perçu l'intérêt de mettre tout en commun, de s'aider, de partager, pour vivre la fraternité...

Au cours de la messe de Profession de Foi, les jeunes ont reçu leur Croix des mains de leurs parents, puis leur Cierge allumé au Cierge de Pâques, cette Lumière remise par leur accompagnant après la Profession de Foi Baptismale... Croix et cierge qu'ils porteront le jour de leur Communion Solennelle.



Ce dimanche 21 mai ont eu lieu les communions solennelles à l'église de Nivelles à 11h.

18 jeunes entouraient l'Abbé Didier pour cette cérémonie avec une église comble. Ce fût un beau moment de partages, avec la participation des parents et des enfants.

